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天下体育

青年报记者 郭佳杰

本报讯 本周日下午，绿地申花

将在客场挑战长春亚泰。这座东北城

市没有给申花留下太多美好的回忆，

他们在长春已经有多年未能全取三

分。作为二次就业的首秀，巴蒂斯塔

又将面临这个死对头。由于搞定了签

证问题，阿根廷人将在周五抵达上

海，随队一起前往长春，“ 如果不出意

外，他将会是这场比赛的指挥者。”一

位知情人告诉青年报记者。

事关申花走势
巴蒂斯塔申花执教申花的战绩

一直让外界感到满意，但是长春亚泰

却一直是让阿根廷名帅吃苦头的对

手。巴蒂斯塔在201 2年上任首战的对

手便是亚泰，这个客场申花0:2告负；

而在随后的足协杯比赛中，亚泰经过

点球大战击败申花。当年联赛下半

程，回到主场的申花依然没有讨着便

宜，1 :3再度告负。到了201 3赛季，巴

蒂斯塔对亚泰的不胜战绩依然在延

续，0:1 再度饮恨长春。

巴帅二次上岗的首战就遇到自

己的苦主，显然不是一个好消息。更

糟糕的是，尽管本赛季的这支申花保

留了不少当时巴蒂斯塔在任时的球

员，但王大雷、戴琳、宋博轩等主力离

队后带来影响至今未能得到弥补。巴

蒂斯塔在上任的新闻发布会上表示，

对目前的球队人员有信心。不过，很

现实的问题是，无论是赛季初的备战

训练还是内外援引进，都不是由有他

亲自完成的。而且周五才能回到上海

的巴蒂斯塔，根本没有时间再对周日

的比赛做更充分的针对性训练。

在球员和主帅都需要相互磨合

的情况下，留给巴蒂斯塔调整队伍的

时间几乎已经没有了。翻看申花本赛

季的赛程，本轮与长春亚泰的比赛至

关重要。因为本轮一过，申花将在第

六至第十一轮联赛面临场场是硬仗

的局面：阿尔滨（ 主）、恒大（ 客）、上

港（ 客）、富力（ 主）、贵州（ 客）、鲁

能（ 主）。

激活球队是关键
在申花与国安比赛的前一晚，不

少申花队员在下榻的酒店房间里看

了恒大输给长春亚泰的比赛。“ 这真

的是去年那支长春亚泰吗？”在赛后

的闲聊中，一位队员感叹道，“ 他们整

体性做得非常好啊，老实说如果他们

能一直保持这个状态，我们遇上了还

真不好对付。”好在，战胜恒大的光环

仅仅一轮过后就被打破了。由于门将

宋振瑜的“ 黄油手”，亚泰上轮不敌

阿尔滨，而亚泰主帅直言球队的心理

调节出了问题。

如今三轮不胜的申花同样面临

心理调节的问题，不少队员承认，本

赛季的更衣室里少了去年的那股激

情。而俱乐部方面对于巴帅调节球员

情绪的能力很放心，“ 从以往的情况

看，巴蒂斯塔对调动队员的情绪还是

挺有一手的，上赛季球队在这么困难

的情况下斗志不减，更衣室的氛围很

重要啊。”一位知情人告诉记者。

同时，能否激发出哥伦比亚金靴

路易斯的真正实力也是巴蒂斯塔提

升球队攻击力的胜负手。上轮与河南

建业的比赛，沈祥福顶住压力依旧让

路易斯出任首发，但是这位哥伦比亚

金靴的表现实在是差强人意。当哈蒂

布替换路易斯下场时，球迷看台上爆

发出了热烈的掌声。面对“ 水货”的

质疑声，沈祥福解释道，“ 并不是路易

斯在能力上有什么问题，主要还是他

到队时间确实太晚了，跟其他球员配

合生疏。”

同为南美人，巴蒂斯塔回归对于

正处在进球荒的路易斯来说实在是

个好消息，由于在沟通上毫无障碍，

他可以明确地获知教练的意图。路易

斯在接受采访时表示，刚来到球队就

面临着联赛即将开打的情况，那时候

连队友的脸还认不全，但是“ 我知道，

最好的我一定会回来的。”

青年报记者 陈宏

本报讯“ 上海新棋院大楼正在

建造，我们将在其中设立棋牌文化博

物馆，这也是中国第一家。”昨天，

201 4年上海棋牌赛事媒体通气会在

上海体育局举行，棋牌管理中心主任

张国强透露了这一消息。他还表示，

上海拥有的千年古棋谱也将在博物

馆展出，“ 它就像是棋牌文化的一颗

舍利子。”

棋牌在上海地位高
上海棋牌在上海体育大家庭中，

也是一个明星般的存在。上海市体育

局副局长李伟听说，棋牌运动在上海

有特殊的地位，上海多年培养出许多

著名的运动员，有非常好的棋牌运动

传统，社区、学校、企业间合作越来越

默契。上海是一座“ 智慧城市”，而棋

牌运动也成为“ 国际大都市”的文化

背景和衬托，是软实力的综合体现。

而张国强也说，上海市民有2400万，

至少一半的人喜欢下棋或者打牌，人

数非常之大，所以希望更多的市民投

入到活动当中。

这样的大背景下，上海发展棋牌

运动，也颇为顺利。前不久，上海市体

育局公布了市民大联赛的中标情况，

棋牌项目作为一个整体获表决全票通

过，成为政府购买服务的一部分。“ 老

百姓欢迎棋牌运动，它能提高幸福指

数，增加愉悦的心情。”张国强说。

也因为如此，棋牌文化博物馆的

筹建，得到了各方的支持。张国强介绍

说，博物馆目前正在积极筹集文物，争

取真品的收藏率能达到90%。而业界不

少人甚至认为，棋牌博物馆的筹建，意

义甚至大于上海棋院的建成。

运动水平在全国仍处前列
昨天的媒体通气会上，上海棋牌

运动管理中心也总结了201 3年至今

上海棋牌运动的战绩，认为总体水平

仍处于全国前列，而今年，他们将征

战第三届全国智运会，期待能延续前

两届的辉煌，棋院方面还特意聘请了

围棋九段江铸久、象棋大师徐斌等高

手，担任各队教练。

张国强说，在围甲联赛中，虽然

跌跌撞撞，但是以老将为主的上海男

队最终还是获得第七名，早早安全，

无需打保级战；而去年举办的第一届

女子围甲联赛中，依靠女子第一人芮

乃伟以及年轻棋手唐奕的出色发挥，

上海女队拿到亚军。世界女子围棋团

体赛中，拥有唐奕的中国队获得团体

亚军。

象甲联赛中，上海队获得第四名

的成绩。而谢靖继孙勇征之后，再夺全

国个人锦标赛冠军，成为上海滩第三

位棋王。国际象棋队去年联赛获得第

二，上海队受邀参加201 3年亚洲城市

国际象棋锦标赛，获得亚军。桥牌、国

际跳棋、五子棋等项目上，上海队同样

展现了强大的实力，获得多项冠军。

青年报记者 张楠

本报讯 4月1 日，一家德国网球

媒体报道，费德勒和纳达尔将在今年

的法网和温网搭档出战男双，随后欧

洲体育网以“ 费纳王牌组合仍是梦”

为题撰文，戳穿了这个愚人节玩笑。

在刚刚结束的迈阿密大师赛上，

费德勒和纳达尔都表达了想要一起

合作双打的愿望，于是德国媒体就编

撰出了这样一条新闻：“ 费纳两位天

王将会发布一份公开声明，承诺两人

将 会 在 今 年 的 连 续 两 项 大 满 贯 赛

事———法网和温网中合作出战双打

比赛。”

欧洲体育网将这个玩笑说破了：

“ 作为目前男子网坛的两大天王巨

星，他们显然倾向于避战双打。即使

偶尔会参加一些双打比赛，但显然他

们的重心还是放在单打上。

尽管两人都各自获得过8个双打

冠军，而且费德勒甚至拿到过2008年

北京奥运会的男双金牌，但两人最后

一次亮相大满贯的双打赛场，距离现

在已经非常久远。瑞士天王最后一次

同时出战大满贯的单双打比赛是在

2004年的澳网，而纳达尔则要追溯到

2005年的温网。”

青年报记者 张楠

本报讯 多才多艺的中国羽毛球

队就要集体“ 触电”了！

前日，一位名叫“ 金牌经纪人”

的微信公众号发布了一条演员招募

信息：“ 国家羽毛球队数字电影《 追

梦》系列三部曲现已正式建组筹备，

4月中旬开机，李永波、李根、林丹确

定 参 与 出 演 ， 本 片 起 用 新 人 演 员

⋯⋯”国羽证实了这条信息是真的，

原来球队确实在策划微电影的拍摄。

每年的羽毛球队春节晚会，都是

才艺展示大比拼，总教练李永波有一

把好嗓子，队员们也都各怀才艺，如

今，他们就要过一把表演瘾。

这部微电影，讲述的是羽毛球人

追逐梦想的故事，由三部分组成，每

部大概30分钟，既各自独立，又互有

联系，最后整合在一起的完整版，有

望在中央六套播出。

哪些国羽将帅会参加微电影的

拍摄呢？总教练李永波和儿子李根已

经确认出演角色，“ 一哥” 林丹也将

出镜，至于他们是本色出演，还是要

演绎其他的人物，目前还没有定论，

国羽的5个赞助商将在这部微电影中

进行广告植入，还会有知名的“ 快

男”参加演出。

4月中旬，国羽将士在东莞的李

永波羽毛球学校进行汤尤杯集训，微

电影也会在东莞开拍。

国羽拍摄微电影

费纳配双打？愚人节玩笑！

上海将打造全国首家棋牌博物馆

“ 千年古棋谱是文化的舍利子”

巴蒂斯塔长春“ 首秀”

“ 他将会是这场比赛的指挥者”

本周日巴蒂斯塔将迎来二次就业的首秀。 青年报记者 张瑞麒 摄


